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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Pareja pudo morir degollada” 

 
“Tiene Hidalgo mal resultado en educación” 

 
“Carstens: Trump se ve conciliador; ya no es huracán 5” 

 
“Roban auto y las capturan” 

 
“Pagará La Reforma 30 mdp al SAT” 

 
“Habría más anomalías en gobierno” 

 
“Optima respuesta para armar el PED” 

 
“A la caza de Duarte, en Chiapas y Guatemala” 

 
“Dejan a plagiarios libres por minucia” 

 “Carlos Aguiar Retes, el sexto cardenal mexicano” 

 
“Designa Trump a tres extremistas en áreas claves” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-IEE e INE evalúan actividades realizadas para la elección extraordinaria en 
Omitlán: El Instituto Estatal Electoral (IEE) recibió este día a Consejeros y Directores Ejecutivos del Instituto 

Nacional Electoral (INE), así como al Vocal Ejecutivo del INE en Hidalgo, para llevar a cabo una reunión de trabajo 

sobre las actividades que se han realizado de cara a la elección extraordinaria del Ayuntamiento de Omitlán de 
Juárez. Con la presencia de Pamela San Martín Ríos y Valles, Arturo Sánchez Gutiérrez, Ciro Murayama Rendón, 

Marco Antonio Baños y Javier Santiago Castillo; la Consejera Presidenta de este órgano electoral, Guillermina 
Vázquez Benítez, dio la bienvenida e inauguró la actividad que duró alrededor de dos horas; durante la cual cada 

uno de los Consejeros hidalguenses enumeraron las actividades que han realizado las Comisiones que presiden. De 

igual modo el Secretario Ejecutivo detalló las funciones desempeñadas. El registro de candidatos(as), la 
capacitación para el órgano desconcentrado, la creación del Comité Técnico Asesor de Programa de Resultados 

Electorales Preliminares, la ubicación del centro de acopio y transmisión de datos, el modelo de las pautas para la 
transmisión de promocionales de los partidos políticos, los topes de gasto de campañas y el financiamiento público 

para éstas, la promoción de la participación ciudadana y del voto, y la capacitación a estudiantes sobre conceptos 
de género; fueron algunos de los temas que se abordaron durante la reunión. Cabe destacar que las autoridades 

nacionales expresaron que el órgano local está realizando puntual y eficazmente su labor; y enfatizaron el 

acompañamiento de la Junta Local Ejecutiva del INE en este proceso en el que próximamente los habitantes de 
Omitlán de Juárez votarán para elegir a su próximo Presidente(a) Municipal. (Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

SEGUIMIENTO 
Esta semana destruyeron la papelería y documentación utilizada en los comicios del pasado 5 de 

junio, fueron los consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEH) quienes atestiguaron este proceso que 
eliminó más de 38 toneladas de material. Cabe mencionar que los listados nominales quedan resguardados 

para efectuar el estadístico de votación respecto a edad y género. Y quedaría pendiente el material 

correspondiente a la votación extraordinaria que tendrá verificativo este 4 de diciembre.  
 

(Redacción, página 02) 

El Independiente-Se reúnen IEE e INE para analizar extraordinaria en Omitlán: Integrantes del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) sostuvieron una reunión con consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) para analizar 

las actividades realizadas durante la elección extraordinaria de Omitlán. Con la presencia de Pamela San Martín 
Ríos, Arturo Sánchez Gutiérrez, Ciro Murayama Rendón, Marco Antonio Baños y Javier Santiago Castillo, la 

consejera presidenta de ese órgano electoral Guillermina Vázquez Benítez dio la bienvenida e inauguró la actividad 
que duró alrededor de dos horas. Durante el encuentro cada uno de los consejeros hidalguenses enumeró las 

actividades que han realizado las comisiones que presiden. El registro de aspirantes, la capacitación para el órgano 

desconcentrado, la creación del comité técnico asesor del Programa de resultados electorales preliminares, la 
ubicación del centro de acopio y transmisión de datos, el modelo de las pautas para la transmisión de 

promocionales de partidos políticos, topes de gasto de campañas y el financiamiento público para estas, la 
promoción de la participación ciudadana y del voto, así como la capacitación a estudiantes sobre conceptos de 

género fueron algunos de los temas que se abordaron durante la reunión. Las autoridades nacionales expresaron 
que el órgano local está realizando puntual y eficazmente su labor, y enfatizaron el acompañamiento de la junta 

local ejecutiva del INE en ese proceso, en el que próximamente habitantes de Omitlán votarán para elegir a su 

próximo presidente o presidenta municipal. (Redacción, página 04) 

News Hidalgo-Alistan detalles para elección extraordinaria en Omitlán: El Instituto Estatal Electoral (IEE) 

recibió este día a Consejeros y Directores Ejecutivos del Instituto Nacional Electoral (INE), así como al Vocal 

Ejecutivo del INE en Hidalgo, para llevar a cabo una reunión de trabajo sobre las actividades que se han realizado 
de cara a la elección extraordinaria del Ayuntamiento de Omitlán de Juárez. Con la presencia de Pamela San Martín 

Ríos y Valles, Arturo Sánchez Gutiérrez, Ciro Murayama Rendón, Marco Antonio Baños y Javier Santiago Castillo; la 
Consejera Presidenta de este órgano electoral, Guillermina Vázquez Benítez, dio la bienvenida e inauguró la 

actividad que duró alrededor de dos horas; durante la cual cada uno de los Consejeros hidalguenses enumeraron 
las actividades que han realizado las Comisiones que presiden. De igual modo el Secretario Ejecutivo detalló las 

funciones desempeñadas. El registro de candidatos(as), la capacitación para el órgano desconcentrado, la creación 

del Comité Técnico Asesor de Programa de Resultados Electorales Preliminares, la ubicación del centro de acopio y 
transmisión de datos, el modelo de las pautas para la transmisión de promocionales de los partidos políticos, los 

topes de gasto de campañas y el financiamiento público para éstas, la promoción de la participación ciudadana y 
del voto, y la capacitación a estudiantes sobre conceptos de género; fueron algunos de los temas que se abordaron 

durante la reunión. Cabe destacar que las autoridades nacionales expresaron que el órgano local está realizando 

puntual y eficazmente su labor; y enfatizaron el acompañamiento de la Junta Local Ejecutiva del INE en este 
proceso en el que próximamente los habitantes de Omitlán de Juárez votarán para elegir a su próximo 

Presidente(a) Municipal. (Redacción, página web) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-PAN no encontró personal en mp para denunciar balazos: vocero: Hasta la tarde de este viernes, 

la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de Omitlán de Juárez, Benita Zarco Amador, no había 

presentado denuncia por los impactos de bala contra su casa de campaña, agresión registrada durante la 
madrugada del jueves. El vocero del PAN en Hidalgo, Cornelio García Villanueva, confirmó que su instituto no había 

presentado la denuncia ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), pues donde corresponde 
hacerlo, ante el Ministerio Público de Atotonilco el Grande, no se encontraba personal de guardia en el momento en 

que acudieron. “Nunca hay quien nos pele”, recriminó. El panista consideró que aunque las autoridades insisten en 

que Hidalgo es un estado seguro, estos hechos dicen lo contrario. “Son hechos lamentables”. Benita Zarco pidió que 
las elecciones se lleven a cabo de manera “limpia”, por lo que exhortó al gobernador Omar Fayad a que sea un 

proceso democrático. “Pedimos el apoyo de nuestro Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para que también esté atento 
de que esta elección se lleve a cabo conforme a la ley”, afirmó. Reconoció que existe preocupación por los hechos 

ocurridos, pero dijo desconocer detalles sobre los balazos a su casa de campaña, como el número de disparos y el 
tipo de arma con que se efectuaron. La casa de campaña se encuentra intacta en tanto se haga la denuncia y las 

autoridades efectúen lo que corresponda. “Hay algunas fotografías en donde es evidente lo que pasó, que son 

desde afuera; adentro desconocemos lo que pasó”. El vocero del PAN concluyó que existe un “brote” de violencia. 
(Yuvenil Torres, página 04) 

Milenio-Acusa el PAN agresión con armas a casa de campaña; (Janet Barragán, página 13) 
El Independiente-Balean casa de campaña de candidata panista; da vista a la PGJEH; (Manuel 

Martínez, página 04) 

Plaza Juárez-“En seguridad y salud nunca atienden”; (Luisa Vega, página 5A) 
Síntesis-Denunciará PAN daños a propiedad; (Susana Jiménez, página 03) 

Vía Libre-PRD denunciará anomalías del PRI y PVEM en Omitlán: Hoy denunciará el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) a candidatos a la alcaldía de Omitlán de Juárez de los Partidos Revolucionario 

Institucional y Verde Ecologista de México por realizar actividades fuera de la ley para promocionarse, esto pese a 

que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) no ha entregado recursos para campaña. José Ramón Flores 
Reyes, dirigente estatal del PRD en Hidalgo, explicó que sorpresivamente se está dando la continuación de algunas 

obras que habían estado olvidadas por el ayuntamiento, así como la entrega de algunas despensas a la población y 
la colusión de servidores públicos municipales que promocionan al PRI. No obstante el Partido Verde Ecologista de 

México no está exento pues también está cayendo en este juego de operar por fuera de la ley pues igualmente 
parte del personal del ayuntamiento trabaja en favor del candidato ecologista para perpetuar su estadía en la 

alcaldía. Finalmente advirtió que la instrucción para la fracción parlamentaria perredista del Congreso local es la de 

no aprobar un presupuesto estatal si no hay sustento ni detalle para ver dónde se va asignar el recurso, pues no 
aceptarán una propuesta de cifras cerradas y sin tener la certidumbre de la transparencia del manejo. (Nelly 

Téllez, página web) 
Milenio-Sin recibir prerrogativas del IEE, señala PRD (Janet Barragán, página 13) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Ven falta de interés por parlamento infantil 2017: Al cierre de la semana, era nulo el interés de 

autoridades educativas de las 600 escuelas primarias que convergen en los 11 municipios del cuarto distrito 
electoral federal por participar en el Parlamento de las Niñas y los Niños de México 2017. Tito Esparza García, vocal 

de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la IV Junta Distrital del Instituto Nacional Electoral (INE), confirmó 
lo anterior y recordó que la convocatoria vence el próximo 2 de diciembre. Indicó que el Congreso de la Unión 

nuevamente pone en práctica el parlamento infantil, mismo que consta de tres etapas. La primera se lleva a cabo 
en cada una de las primarias generales, indígenas y del Conafe, convocadas a través de los jefes de sector y 

supervisores. En esta fase, con la asesoría del INE, cada escuela organiza comicios para elegir a un alumno de 

quinto grado que participará en el parlamento distrital, programado del 5 al 15 de diciembre, del que emanará el 
representante infantil que asistirá al nacional en febrero de 2017. Sin embargo, dijo, impera el desinterés entre las 

autoridades educativas, pese a que el vocal de Capacitación Electoral y Cultura Cívica ha insistido en la invitación a 
las 600 primarias que operan en el distrito. Esparza García reiteró el llamado a directores, supervisores de zona y 
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jefes de sector para que incentiven a los alumnos a prepararse en el tema de los derechos de las niñas y niños, a 

efecto de que participen en las elecciones internas de sus planteles y, posteriormente, en el parlamento distrital. El 

funcionario comicial dijo confía en que entre 30 y 40 planteles educativos atiendan la convocatoria (Antonieta 
Islas, página 08) 

Crónica-Respaldan partidos nueva redistritación: Expuso la Comisión Local de Vigilancia del Instituto 

Nacional Electoral (INE) las complejidades que presenta Hidalgo para la conformación de distritos federales, 
principalmente los aspectos climáticos y geográficos que afectan los tiempos de traslado durante la celebración de 

comicios federales. Durante una reunión en la Ciudad de México, la vocal del Registro Federal de Electores (RFE), 
Ana Alicia Hoyo Chalit, así como representantes hidalguenses de partidos políticos plantearon la propuesta de 

redistritación ante el organismo nacional. Mencionaron que la entidad está conformada por mil 782 secciones, 510 
urbanas, mil 74 rurales y 198 mixtas, en su orografía existen tres sierras que complican los traslados, pese a la 

compacidad entre determinados municipios. Hoyo Chalit pormenorizó que al dividir la entidad en cuatro cuadrantes, 

la parte norte donde ubican la Sierra Gorda y la Huasteca exhibe obstáculos geográficos que impiden la 
comunicación directa. "Quizás en distancia son cortas, pero los traslados son complejos por deslaves y accidentes 

geográficos, muchos de los caminos son de terracería y brechas, en ocasiones algunas localidades quedan 
incomunicadas por eso es importante revisar los aspectos geográficos, climáticos y de vías de comunicación". De 

acuerdo con los datos planteados, para cada uno de los siete distritos considerarán una población mínima entre 323 

a 440 mil habitantes, además ubicaron 22 municipios con más del 40 por ciento de población indígena. En el 
anteproyecto con función de costo 4. 09 fue respaldado por Nueva Alianza (PNA), Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Acción Nacional (PAN), Movimiento 
Ciudadano (MC) y Regeneración Nacional (Morena). (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Asueto a personal en el INE: Descansará el personal del Instituto Nacional Electoral (INE) este 21 de 

noviembre, por tanto los módulos de atención ciudadana para tramitar credenciales para votar permanecerán 
cerrados hasta el 22 del mismo mes. Los 12 módulos de atención ubicados en la entidad, específicamente en 

Pachuca de Soto, Tulancingo, Actopan, Cuautepec de Hinojosa, Huejutla, Huichapan, Ixmiquilpan, Tepeapulco, 
Tizayuca, Tlaxcoapan y Tula de Allende, que operan de lunes a sábado, de 8 a 20 horas, suspenderán actividades 

debido al asueto por el Día de la Revolución Mexicana. De igual forma, el servicio INET el para realizar citas estará 
inhabilitado. El órgano electoral informó también a la ciudadanía que si tramitaron su mica para votar durante 2015 

y todavía no la recogen, tienen que acudir al módulo antes del 28 de febrero del 2017. "De lo contrario tu solicitud 

será cancelada y no podrás ejercer tu derecho al voto en las próximas elecciones, para recogerla, sólo necesitas 
acudir al módulo donde la tramitaste y poner tu huella". De acuerdo con el estadístico del padrón y listado nominal, 

actualizado al 11 de noviembre, en Hidalgo hay un millón 973 mil 346 ciudadanos que cuentan con su credencial. 
En cuanto a la distribución de ciudadanos por entidad de origen, el listado nominal muestra que casi el 20 por 

ciento de los pobladores no son hidalguenses, la mayoría originarios del Estado de México, Tlaxcala y Veracruz. En 

tanto, el Registro Federal Electoral dio de baja 53 mil 281 micas por duplicados, 182 mil 209 credenciales por 
defunción y suspensión de derechos político-electorales, así como 81 mil 144 cancelaciones de trámites desde 1998 

hasta 2014. (Gabriela Porter, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
El Sol de Hidalgo-Asiste Omar Fayad a reunión de la CONAGO: Omar Fayad, gobernador del estado, estuvo 

presente en la LI Reunión Ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), realizada este viernes 

en la Bahía de Huatulco, Oaxaca. Los trabajos estuvieron encabezados por el presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, y participaron 30 mandatarios del país, incluido el hidalguense, quienes reafirmaron su compromiso de 

integrar un frente común para atender la agenda nacional y con ello responder de manera responsable a las tareas 
que les han sido asignadas. Con esta visión de trabajo coordinado, los gobernadores abonan al fortalecimiento del 

desarrollo de México, así como a la paz, tranquilidad social, oportunidades y progreso de todas las familias del país. 
(Redacción, Ojo: Política) 

 

 



 

5 de 12 
 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Alistan reubicación temporal de ambulantes; pagarán cuotas a la alcaldía: La 

presidencia municipal de Pachuca alista para la próxima semana una reubicación temporal de los ambulantes 

instalados actualmente en el centro histórico de la capital y prevé un área verde frente al Parián. En esos lugares 
provisionales, los comerciantes pagarían cuotas al ayuntamiento por derechos contemplados en la Ley de Ingresos, 

derivado del lugar que ocuparían. “Eso es lo que estamos platicando con ellos y vamos a revisarlo”, dijo la alcaldesa 
Yolanda Tellería. Tras las plásticas con la alcaldía, “los comerciantes están en la mayor disponibilidad de entrar al 

orden”. Al ser cuestionada si las organizaciones de ambulantes están dispuestas a renunciar a esa cuota, declaró: 

“Es una coordinación, una cámara de comercio, por ejemplo, donde pagan cuotas, igual una organización, pero eso 
no quita que también pague el derecho que corresponde al municipio”. La reubicación “no sería en un lugar fijo 

porque no tenemos la certeza del predio, por lo que serán reubicados en algunos callejones” ubicados en el centro 
de la ciudad, de donde no saldrían hasta que la alcaldía consiga un lugar definitivo con instalaciones dignas. Hasta 

el momento, la presidencia municipal no ha conseguido alguno de los dos predios donde planea la reubicación. 
“Tenemos que ver la parte jurídica, además de comprarlo, lo cual será contemplado en el presupuesto 2017”. 

(Víctor Valera, página 06) 

Plaza Juárez-Alcaldía no fue tomada en cuenta para plan integral del Tuzobús: Luego de que el 
gobernador de la entidad, Omar Fayad Meneses, anunciara que ya tienen listo el programa integral para las 

mejoras del transporte público de Pachuca, y donde indicó en breve realizará una reunión con la Secretaría del 
Transporte y la presidencia municipal, la alcaldesa comentó que no fueron tomados en cuenta para elaborar este 

proyecto. Por ello, la presidenta municipal, Yolanda Tellería Beltrán, expuso que aunque su intención fue ser 

partícipes en la elaboración de este proyecto, no fueron llamados a colaborar, aunque de igual manera, entregarán 
una serie de propuestas derivado de los resultados que ya se tienen en el plan que mencionó el gobernador del 

estado. Agregó que la administración municipal de la capital espera el llamado en los próximos días, para conocer 
los resultados de este análisis y en base a ello trabajar; para lo cual entregarán los estudios que con el 

acercamiento a la gente han recaudado, considerando el número de personas que utilizan este medio de transporte 

masivo y cuáles son las rutas con mayor afluencia. “Nosotros pedimos entrar en el estudio y no lo tuvimos, 
esperamos que en base a estos estudios nosotros podamos presentar nuestras propuestas, ellos son los rectores 

del transporte” comentó la presidenta municipal, quien añadió que las decisiones que se tomen deben ser en 
beneficio de la población. “Que sea un transporte digno, eficiente y de primera calidad, cuyo costo la ciudadanía 

pueda pagar” dijo, y refirió que las calles de la capital no tienen capacidad para la cantidad de autos que por ellas 
circulan, por lo que es recomendable tener alternativas de transporte, tales como la bicicleta y el caminar. 

Finalmente, agregó que el ser considerados para la elaboración de este plan integral del transporte público 

involucra una mayor responsabilidad en ellos, hecho que pidió la ahora alcaldesa desde antes de su toma de 
posesión. (Socorro Ávila, página 3A) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que en el sindicato de trabajadores del municipio de Pachuca hay descontento por irregularidades que 

comienzan a salir de la pasada administración sobre todo en el servicio médico y es que comentan que los usuarios 
no tienen acceso a todos las prestaciones a las que tienen derecho sin que nadie les dé una explicación convincente 

a la fecha, dicen que Percy Espinoza ya está al tanto de este asunto y tomará cartas en el asunto para resolverlo 
con las autoridades municipales.  

 
: Que ahora se sabe que a César Lemus Arias, el dirigente de tianguistas en Mineral de la Reforma le filtraron 

el documento completo de las propuestas para reglamentar a comerciantes semifijos en el municipio y por esta 

razón sabia a la perfección que le iba a afectar a él en sus intereses, dicen que por esto las protestas de días 
pasados, sin embargo desde el ayuntamiento dicen que no habrá marcha atrás en la reglamentación de los 

vendedores fijo y semifijos.  
(Redacción, página 06) 



 

6 de 12 
 

Milenio-Función Sabatina… 

 

 LA ESTELAR 
ALFREDO ORTEGA VS ASAEL HERNÁNDEZ  

Esta semana les presentamos un combate de esos que en el futbol se conocen como “duelos de seis puntos”, ya 
que se trata de dos protagonistas del Partido Acción Nacional rumbo a la dirigencia estatal de este partido. Sin 

duda, los reflectores voltearon hacia el Capi, Alfredo Ortega Apendini, y el actual presidente del instituto partidista 

con licencia, Asael Hernández Cerón, quien busca la reelección al cargo. Los raspones comenzaron cuando el Capi 
hizo evidente el “descolón” que le propinó Asael al darle largas en torno a una eventual “planilla de unidad”, que 

incluso ya se cocinaba entre los dos contendientes de esta función estelar y los destacados panistas hidalguenses, 
prisco Manuel y Cipriano Chárrez, pero esto nunca ocurrió y, es más, según Ortega Apendini, nunca hubo voluntad 

de parte de Hernández Cerón para conformar esta planilla. Ya comenzaron las campañas internas y los dados están 

lanzados, esperando que como hace dos años, “esta vez no estén cargados”, según aseveró el Capi Ortega al 
acudir a avalar su registro como aspirante blanquiazul.  

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
QUE al igual que la presidencia municipal de Pachuca, la administración del panista Raúl Camacho Baños, alcalde 

de Mineral de la Reforma, ya está pintando de azul (color institucional del Partido Acción Nacional) los quioscos de 
las colonias de esa demarcación. Además, la alcaldía de Pachuca no sólo ha teñido de este tono la base del quiosco 

de plaza Constitución, sino algunos edificios como la Dirección de reglamentos y Espectáculos.  
 

QUE el más faltista en la actual legislatura estatal resultó ser, hasta el momento, el expresidente municipal de 

Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, quien de siete sesiones que van en el mes de noviembre, ha faltado a tres. 
Menos mal (para él) que a los diputados no les pagan por horas de trabajo; si no, en un descuido hasta nos salen 

debiendo.  
 

QUE al igual que hizo Yolanda Tellería al mandar a quitar o tapar todos los logotipos de la anterior administración 

municipal de Pachuca, ahora en las oficinas de diferentes secretarias, direcciones o áreas del actual gobierno 
estatal, por muy pequeñas que sean, están quitando los logotipos de la administración del exgobernador Francisco 

Olvera. Inclusive, algunas placas o distintivos colocados en paredes, las están tapando con papel y cinta adhesiva. 
Como dice la canción: “Que no quede huella, que no, que no; que no quede huella…”.  

 

QUE exactamente atrás del secretario de Gobernación Miguel Osorio, y quizá con la sonrisa más amplia de todos 
los presentes, Omar Fayad Meneses aparece en la fotografía oficial que los gobernadores agrupados en la Conago 

(todos de guayabera blanca, incluyendo además a Osorio y Peña Nieto) se tomaron ayer en Huatulco, Oaxaca, 
donde tuvieron una de sus sesiones periódicas para, según información oficial, reafirmar “su compromiso de 

integrar un frente común para atender la agenda nacional y, con ello, responder de manera responsable a las 
tareas que les han sido asignadas”.  

 

QUE el lunes es día feriado, pero si pasa usted por alguna dependencia gubernamental y observa o escucha 
movimiento es porque hay dependencias que trabajan a marchas forzadas para tener listos los planes y metas que 

deberán presentar al gobernador para ser integradas al Plan Estatal de Desarrollo. Hay funcionarios que presumen 
haber terminado ya su tarea, pero al parecer no todos están en el mismo tenor.  

 

QUE molestos por el que consideran injusto reparto de concesiones, y más que molestos por los problemas de 
seguridad pública que sufren los taxistas serranos y de la Huasteca andan en pie de guerra. Mucho trabajo tendrán 

los muchachos de Rufino H. león para calmar las aguas entre los chafiretes de aquella región de Hidalgo.  
 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 

Dele Buen Fin a su aguinaldo, que el canto de las sirenas no altere sus emociones.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Mantener los altos estándares del gobernador para confeccionar el Plan Estatal de Desarrollo precisa de una labor 
intensa y en ese sentido es que la plataforma digital diseñada para tal fin seguirá abierta hasta el 20 de noviembre. 

Como eje fundamental para esta administración, el PED representa en mucho todo lo que es necesario para así dar 
forma y aterrizar, por fin, muchas de las propuestas y proyectos. Falta menos.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-Marco Antonio Orozco: El director de la Banda Sinfónica del Estado de Hidalgo lleva una agenda de 

trabajo importante por la actividad correspondiente a la temporada de conciertos otoño-invierno, acción con la cual 

abona a extender la cultura en la entidad. A este perfil lo respalda su labor a favor de las artes en Pachuca, pero 
también desde otras latitudes.  

 
Abajo-Sonia J. López: Comentan en Ixmiquilpan que esta mujer así como “dice una cosa dice otra” pues 

anteriormente señaló con rigor a los hermanos Charrez por no querer dejar el poder; sin embargo, con esta 

administración suma tres los periodos como funcionaria pública, incluso cuando quedó de manifiesto que no es 
precisamente el mejor elemento. Habrá que ver cómo le va como regidora.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
¿QUEJAS? Enfatizó la Subsecretaría del Transporte que todo acto y expresión de inconformidad será 

atendida a través de un diálogo abierto, en donde sean escuchadas todas las opiniones, se 
establezcan mesas de trabajo y se favorezca la construcción de acuerdos encaminados a favorecer 

con estrategias y políticas de movilidad a la población y a los concesionarios, mediante la generación de 
mayores mecanismos de inclusión y apoyo.  

 

SEGUIMIENTO 
Esta semana destruyeron la papelería y documentación utilizada en los comicios del pasado 5 de 

junio, fueron los consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEH) quienes atestiguaron este proceso que 
eliminó más de 38 toneladas de material. Cabe mencionar que los listados nominales quedan resguardados 

para efectuar el estadístico de votación respecto a edad y género. Y quedaría pendiente el material 

correspondiente a la votación extraordinaria que tendrá verificativo este 4 de diciembre.  
  

CAAMTH 
Amenaza de bloqueo en Tizayuca debido a las complicaciones para dotar de agua a los habitantes y es 

que el servicio tiene a la gente padeciendo, de ahí que las quejas salieron a relucir directamente contra la 

CAAMTH.  
  

MEMBDA 
Estará El Colectivo Membda, agrupación emprendida por jóvenes hidalguenses que comparten su 

cultura indígena mediante la música, n la Feria Internacional del Libro Infantil y Juvenil (FILIJ) de la 
Ciudad de México, hoy a las 11: 30 horas. La cita es en el Parque Bicentenario, avenida 5 de mayo #290, 
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colonia San Lorenzo Tlaltenango, delegación Miguel Hidalgo. Mostrarán jóvenes un poco de sus orígenes y su 

realidad mediante las canciones de su repertorio, cantadas en hñahñu. Membda surgió en el Valle Del Mezquital en 

2014 con la finalidad de difundir la lengua hñahñu y la cultura otomí a través de la música. Este colectivo ha 
participado en grandes festivales a escala nacional y eventos locales.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-A la caza de Duarte, en Chiapas y Guatemala: Elementos de la Policía Federal (PF) detuvieron el 

viernes 11 de noviembre a Mario Medina Garzón con pasaportes falsos con las fotografías del gobernador con 
licencia de Veracruz, Javier Duarte, y su esposa Karime Macías. A partir de la declaración de Medina Garzón, a 

quien identificaron como piloto aviador y primo de Macías Tubilla, las autoridades tuvieron conocimiento que Duarte 
de Ochoa continúa en Chiapas, por lo que la PF blindó las salidas de la entidad, incluida la frontera con Guatemala, 

porque presuntamente la intención del gobernador con licencia es huir hacia Centroamérica. La investigación se 

enfoca en la participación de Medina Garzón en el tras-lado en helicóptero, propiedad del gobierno de Veracruz, de 
Javier Duarte y su esposa a mediados de octubre. Fuentes del gabinete de seguridad informaron a EL UNIVERSAL 

que mantienen comunicación y coordinación con las autoridades de Guatemala para evitar que el mandatario con 
licencia, por quien la Procuraduría General de la República (PGR) ofrece 15 millones de pesos, salga de esa zona. 

Una fuente del Aeropuerto Internacional de Tapachula, donde fue detenido el piloto, destacó que “la filtración de la 
foto [a un medio de comunicación local] nos tiró la investigación”. (María de Jesús Peters, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/11/19/la-caza-de-duarte-en-chiapas-y-guatemala  

La Jornada-Carlos Aguiar Retes, el sexto cardenal mexicano: El presidente electo Donald Trump confirmó 

algunos de los peores temores de defensores de derechos y libertades civiles aquí y alrededor del mundo al 
nombrar a tres extremistas en su futuro gabinete: el senador Jeff Sessions como procurador general, quien a la vez 

funciona de jefe del Departamento de Justicia; el representante Mike Pompeo como jefe de la Agencia Central de 

Onteligencia (CIA), y el general Michael T. Flynn como asesor de Seguridad Nacional. Sessions, senador durante 20 
años por Alabama, fue el primer legislador de la cámara alta en apoyar la candidatura de Trump. Es considerado el 

legislador más antimigrante de la cámara alta y tiene un largo historial racista. Uno de los arquitectos de las 
posiciones antimigrantes de la campaña de Trump, Sessions ha encabezado la oposición a casi toda legislación de 

reforma migratoria en el Senado durante dos décadas. Aunque el equipo de Trump se atrevió a presentarlo como 

un campeón de los derechos civiles y alguien que es universalmente respetado en ambos partidos, a Sessions le fue 
negada la ratificación por el Senado hace 30 años, cuando fue nominado por Ronald Reagan como juez federal 

justo por sus comentarios y posiciones racistas. En sus declaraciones ante el Senado en ese entonces se refirió a 
respetadas organizaciones de derechos civiles afroestadunidenses, entre ellas la más antigua el NAACP, 

como antiestadunidenses e inspiradas en el comunismo. (David Brooks, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/11/19/mundo/024n1mun  

Excélsior-Designa Trump a tres extremistas en áreas claves: El papa Francisco creó hoy cardenal al 
arzobispo de Tlalnepantla (México), Carlos Aguiar Retes, a quien impuso la birreta cardenalicia y entregó el anillo, 

símbolo de su compromiso universal con la Iglesia Católica, en una ceremonia celebrada en la Basílica de San Pedro 

del Vaticano. El cardenal Aguiar Retes, quien a partir de la designación de hoy se convierte en el sexto cardenal 
mexicano, es uno de los 17 purpurados-13 electores y 4 no electores-, creados hoy por Jorge Bergoglio en su tercer 

consistorio y que se incorporan así al Colegio Cardenalicio de la Iglesia Católica. Aguiar Retes ha ocupado cargos 
relevantes en la Iglesia y se perfila como el sucesor de Norberto Rivera, arzobispo primado de México, que 

renunciará en 2017 al cumplir 75 años. (EFE, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/11/19/1129183  

 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/11/19/la-caza-de-duarte-en-chiapas-y-guatemala
http://www.jornada.unam.mx/2016/11/19/mundo/024n1mun
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/11/19/1129183
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

: Que el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, César Camacho, prefirió asistir a la clausura del 
Congreso Agrario que recibir y acompañar a la titular de la Sedatu, Rosario Robles, durante su comparecencia 

ante Comisiones Unidas, como pasa con otros secretarios de Estado. En tanto, el vicecoordinador y ex secretario de 
la misma dependencia, Jorge Carlos Ramírez Marín, llegó hora y media tarde a la comparecencia y al término se 

limitó a saludarla y ni a la puerta la acompañó.  

¿Siguen sin verla como una de los suyos?  
 

: Que desde la semana pasada, una vez confirmado el triunfo de Donald Trump en la elección presidencial de 
Estados Unidos, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y la titular de Relaciones Exteriores, 

Claudia Ruiz Massieu, se reunieron para arrastrar el lápiz y calcular la dimensión que puede alcanzar la expulsión 
de mexicanos que permanecen de manera ilegal en aquel país, con base en datos de los consulados y las 

autoridades de seguridad y migración. La cifra no se acercó al millón y eso bajó la presión en el gobierno federal, 

en tanto se conocen las acciones que echará a andar el magnate a partir del 20 de enero, cuando tome posesión en 
la Casa Blanca.  

 
: Que este fin de semana, 19 y 20 de noviembre, Andrés Manuel López Obrador, aspirante presidencial por el 

Movimiento de Regeneración Nacional, dejará ver con qué viene para el 2018. Con motivo del congreso nacional 

extraordinario de ese partido, que se celebrará en Azcapotzalco, Ciudad de México, se congregarán todas las 
huestes del tabasqueño, quien dará a conocer los 50 lineamientos básicos de su proyecto de nación “para sacar a 

México del atraso”, con el que se lanzará una vez más a la contienda. Y aunque seguramente evitará llamar al voto 
por él, el acto será algo muy parecido a un arranque de campaña.  

 
: Que la situación de violencia es tal en la zona conurbada del Estado de México que convoyes militares 

resguardaron las compras del Buen Fin en Tlalnepantla, además de los operativos policiacos habituales. Les faltaría 

asomarse otra vez en Tultitlán, donde suele haber asaltos de grupos armados y no asaltantes solitarios.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Meade hace su Buen Fin 
Como una forma de enviar un mensaje de que no hay problema con la economía mexicana ante el triunfo de 

Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, el secretario de Hacienda mexicano, José 
Antonio Meade, sacó la cartera para acudir la tarde del viernes a la tienda de Fonart, ubicada en la Avenida Juárez, 

acompañado de su esposa Juanita. Nos comentan que don José Antonio adquirió dos nacimientos para las ᶜestas 

navideñas, uno de origen purépecha y el otro tarahumara. Como cualquier ciudadano, revisó las ofertas, se formó 
en la cola y pagó sus compras. Al terminar, el secretario Meade se regresó caminando por la calle de Madero hasta 

su despacho en Palacio Nacional. Una apuesta por mantener el motor del consumo en el país, nos dicen.  
 

Resultados de la cumbre electoral 

Las autoridades en materia de elecciones han ponderado la reunión del martes entre los consejeros y magistrados 
electorales. Nos cuentan que la iniciativa vino de la nueva presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, Janine Otálora, para dialogar con los consejeros del Instituto Nacional Electoral, y el titular de la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales. Se trató, nos comentan, del primer encuentro entre 

autoridades electorales con el objetivo de establecer las bases de colaboración y comunicación interinstitucional de 
cara a los comicios presidenciales de 2018. No está por demás recordar que la coordinación será crucial en el 

desarrollo del proceso electoral 2017, en el que se disputarán los gobiernos de Coahuila, el Estado de México y 

Nayarit.  
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Cambio en timonel de Marina 

Al interior de la Secretaría de Marina-Armada de México hay cambio de timonel en la estrategia de medios de 
comunicación. Nos explican que el capitán José Luis Lagunes dejó el cargo de Director de Difusión y Atención a 

Medios de la Armada para cumplir con una nueva misión en la Sexta Región Naval, en Manzanillo, Colima, puerto 
donde los marinos han realizado en 2016 la mayor cantidad de aseguramientos de cocaína en contenedores que 

llegan al país. El capitán Carlos Lira llega al relevo de don José Luis, en las o빕cinas centrales en la CDMX.  

 

Un dinosaurio con el líder del PRI 
Uno de los dinos del PRI tuvo un encuentro con el dirigente del partido Enrique Ochoa Reza para intercambiar 

puntos de vista sobre la situación y el momento que vive México. Fernando Ortiz Arana, líder priísta con Luis 
Donaldo Colosio como candidato presidencial tricolor, y don Enrique compartieron los alimentos en un restaurante 

de Paseo de la Reforma. Nos cuentan que a la mesa también llegaron Fernando y Mauricio Ortiz Proal, hijos de 

Ortiz Arana —Mauricio, por cierto, fue compañero de Ochoa Reza en tiempos de la preparatoria—. Nos describen 
que don Enrique estuvo muy atento a las palabras de don Fernando, quien tras el asesinato de Colosio buscó la 

candidatura presidencial que recayó en Ernesto Zedillo. ¡Ah qué tiempos aquellos!, debió suspirar don Fernando, 
actualmente fuera de la grilla política 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
UN PAR de interesantes reacomodos se dieron en la sesión que tuvo la Conago ayer en Huatulco. EL PRIMERO, 

que por fin se le hizo llegar a la presidencia de ese organismo al morelense Graco Ramírez, quien en febrero había 

sido vetado por el veracruzano Javier Duarte, a quien originalmente le tocaba ese cargo. Y EL OTRO es que Miguel 
Ángel Mancera fuera elegido por sus pares para presidir ahora la Comisión de Seguridad y Justicia, que es una de 

las más importantes. LLAMÓ la atención que esos dos cargos fueran para un mandatario perredista y uno que, sin 
serlo formalmente, está plenamente identificado con ese partido. Y es que el PRI y el PAN suman 25 de los 32 

votos en el pleno de la Conago. A LO MEJOR ocurre que, después de tantos problemas con sus ex gobernadores, 

tricolores y blanquiazules ya no quieren queso... ¡sino salir de la ratonera! 
 

DESPUÉS de que las encuestas no le atinaron ni al Brexit, ni a los acuerdos de paz en Colombia, ni al triunfo de 
Donald Trump, en varios partidos están repensando el uso de sondeos para elegir a sus candidatos. ES EL CASO 

del PRI que trae serias dudas sobre a quién postular para la gubernatura del Estado de México, por lo que están 
abriendo la baraja para encartar aspirantes que no han sido medidos en encuestas. Y YA SE SUPO que uno de 

ellos es el secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, a quien están revalorando por su experiencia en asuntos 

de seguridad pública y defensa del empleo. CAPAZ que ahora sí se le hace su sueño al eterno "no candidato" en el 
Estado de México.  

 
AUNQUE las cartas de recomendación pueden no ser determinantes a la hora de postularse para un puesto 

público, en el caso de la Fiscalía Anticorrupción llama la atención el contraste que hay en ese rubro entre dos de los 

candidatos que más suenan. SE SABE que el presidente del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa, 
Manuel Hallivis, presentó 38 cartas de apoyo a su candidatura. Y ENTRE los "abajo firmantes" figuran 

agrupaciones de peso como la Concanaco y la Coparmex, cuyos asociados frecuentemente se quejan de la 
corrupción como un lastre para la productividad. EN TANTO, quien para muchos aparece como favorita en el 

proceso, la presidenta del INAI, Ximena Puente, sólo presentó un par de cartas de apoyo. ¿SERÁ que no le dio 
importancia a ese asunto o que no logró tantos apoyos como su contrincante? Es pregunta que se firma al calce.  

 

(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
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